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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DEPORTE 
 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintiuno de Octubre del año 

dos mil diez, en la Sala de Juntas del 2do. Piso de la Tesorería Municipal ubicado en la calle 2 Pte. 

Nº 107  Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en 

los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código 

Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del 

mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández  Presidente del Consejo Ciudadano del 

Deporte 

M.C. Osbaldo Samuel Santamaría López   Secretario del Consejo del Deporte 

José Ignacio Silva y Espinosa    Consejero 

Juan Hernández Vélez            Consejero 

Petra Blanca Cortes     Consejera 

Mtro. Abraham Landeta  Consejero 

Salvador Serrano Martínez  Consejero 

Liliana Aurora Hernández Andrade  Suplente / Salvador Serrano Martínez 

Lic. Georgina Fernández García   Representante del Instituto Municipal de 

la Juventud                                                                    

Lic. Carlos Israel Balandra Oliva   Representante de la Reg. Jovita Trejo 

Juárez  

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de 

Participación Ciudadana 

                                                                                                      

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Octubre con el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura, discusión y aprobación, en su caso, del orden del día. 

3. Propuesta de Reconocimiento.  

4. Seguimiento al anteproyecto de Tratamiento Pedagógico Motriz Infantil en el 

Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) 

 Calendarización de los talleres del Programa Pedagógico Motriz en el 

TDAH. 

5. Asuntos Generales. 

 Informe de reunión con el Mtro. Mario Iglesia, suplente del Lic. Eduardo 

Rivera Pérez, Presidente Municipal electo.  

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Presidente del Consejo Ciudadano del Deporte da la bienvenida 

a los Consejeros Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento, e invitados especiales, 

posteriormente declara que existe el quórum legal e inicia la sesión. Continúa y da lectura del 

orden del día, aprobando el acta de la sesión anterior, la cual fue enviada a los correos 

correspondientes para su conocimiento. Cede la palabra al Lic. Eduardo Bortoloti para que 

realice una invitación al Consejo. 
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Lic. Eduardo Bortoloti .- Se presenta y agradece el espacio brindado por el Consejo.  Indica que es 

miembro de la Compañía Rizoma Versión Cultural (Empresa de jóvenes emprendedores) junto  

con la Lic. Verónica Cortes, quienes están generando nuevos puntos basados en la creación de 

Arte y Cultura en la Ciudad, por lo que marca que se presentarán próximamente en el teatro de 

la Ciudad  con la Obra  denominada “La Heroica República del sillón rojo”, la cual surge del tema 

del Bicentenario de la Independencia, expresando una tira política con tonos de humor y 

creación de nuevos Estados y Gobiernos enfocados a la Cultura, y dirigida hacia los jóvenes. (Se 

proyecta partes de la Obra). 

 

Posteriormente comenta que la obra de teatro está representada por diferentes personajes 

señalando que uno de ellos es el Presidente Gregorio, verdugo, campesinos, nobleza, etc. 

Teniendo como plus la danza contemporánea y animación. Enseguida muestra imágenes de la 

presentación realizada en el Complejo cultural Universitario e indica que se realizara nuevamente 

la presentación el día 5 de Noviembre en el Teatro de la Ciudad con un costo de $100 pesos, 

mencionando que el 30% de lo recaudado será destinado para el Consejo Ciudadano de Cultura 

esperando contar con la participación del Consejo Ciudadano del Deporte, apoyándolos con la 

difusión del proyecto.  

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.-Toma la palabra y pregunta si tienen conocimiento técnico de 

todo lo que es la Danza, a lo que contesta la Lic. Verónica Cortés que es egresada de la UDLA y 

cuenta con los conocimientos necesarios para realizar este tipo de trabajos. 

 

El Presidente del Consejo continúa con la orden del día en el punto tres “Propuesta de 

Reconocimientos” enunciando que el Mtro. Francisco Gómez Valle actualmente es una de las 

personalidades dentro del ámbito del voleibol con una trayectoria amplia como entrenador, 

asesor y árbitro, por lo que solicita a los Consejeros de su apoyo para validar la propuesta de 

integrar su expediente con el formato requerido y entregarlo al Ayuntamiento y al Instituto 

Municipal del Deporte, para brindarle un merecido reconocimiento. 

  

Mtro. José Ignacio Silva y Espinosa.- Comenta que el Mtro. Francisco Gómez Valle ha sido una 

persona muy entregada a su trabajo y en el ambiente del voleibol a formado varios colegios de 

árbitros, indica que está de acuerdo en el reconocimiento de su trayectoria y dice que 

actualmente se encuentra trabajando con él, dando servicio a ciertas instituciones, por último, 

indica que el torneo en el que se encuentra participando no se pudo realizar, pero ha pedido 

permiso para realizar el torneo con Francisco Gómez Valle y un grupo de árbitros (25 jóvenes) 

siendo apoyado por el Consejo, procurando realizar una rifa para recabar fondos y organizar una 

misa y un convivio. Menciona que de igual manera, el Instituto Municipal del Deporte, está 

considerando la posibilidad de darle un reconocimiento al Mtro. Francisco Gómez Valle por su 

amplia trayectoria. 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Hace la invitación al Consejo para que acompañen al Mtro. 

Francisco Gómez a la entrega de reconocimiento, con el Lic. Marco Polo Camacho. 

 

Pasa al siguiente punto del orden del día, Seguimiento al anteproyecto de Tratamiento 

Pedagógico Motriz Infantil en el Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH), 

expresando su molestia hacia los Consejeros Ciudadanos por no apoyarlo ni asistir a la 

presentación del primer taller que realizó del tema, diciendo que se programarán dos sesiones  en 

lo que resta del año y espera su apoyo. 

 

Subsiguientemente exterioriza que ha analizado la información del trabajo de Tratamiento 

Pedagógico Motriz Infantil en el Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) y 

pronuncia que le gustaría ver más participación en el segundo taller que pretende realizar por 
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parte del Consejo, e indica que el trabajo fue entregado al Instituto Municipal del Deporte, 

teniendo un tiempo de transición de gestoría en el Instituto, por lo que señala que quiere asegurar 

el proyecto y dejarlo bien establecido. Añade que la Coordinación de Políticas Públicas le ha 

hecho llegar un oficio sobre el particular, pero antes de dar información, manifiesta que tiene que 

estar bien seguro de la presentación del proyecto y enviar la información para que le sellen de 

recibido oficialmente. 

 

Continua y expresa el tema de la calendarización señalando que es conveniente realizar el 

proyecto un sábado por la mañana, invitando a los Consejeros, a personalidades del medio, a la 

facultad de Cultura de Educación Física de la BUAP, al Instituto de Educación Física del BINE, etc., 

e indica que ha analizando los lineamientos de investigación acerca del Karate Do para aplicarlo 

a juegos de pelota, estimulando el cuerpo humano para desarrollarlo y madurarlo, no omitiendo 

que hay actividades lúdicas y físicas muy especificas de acuerdo a la edad de los niños.  

 

Enseguida expresa que puede presentar el anteproyecto pero no proporcionar la información 

completa, entregar la información de manera dosificada y sólo a las personas que tengan el 

verdadero interés de apoyarlo. Indica que mandará a los Consejeros información de la Activación 

Física en 5 maneras: caminadora, bicicleta estacionaria, trotar, nadar y caminar con el Lic. 

Alejandro Ávila Fraginals sugiriendo que se distribuya a todos los Consejos por parte del Consejo 

Ciudadano del Deporte. A continuación escuchará sugerencias de los Consejeros  con respecto a 

las fechas referentes al tema de Calendarización. 

 

Mtro. José Ignacio Silva y Espinosa.- Pregunta en qué tiempo se llevará cada exposición. L.E.F. 

Hugo Ramírez Hernández.-Indica que lo más prorrogado es la ponencia que habla del tema 

“cuadro clínico genético y el aspecto patológico”, exposición en Power Point, sugiriendo que su 

hija sea la ponente, porque cuenta con habilidad pedagógica frente a grupos a nivel teórico. 

Enseguida expresa que la sesión será de 3 horas y realizará la invitación vía oficio al Instituto 

Municipal del Deporte para que lo apoyen en mandar a sus representantes a la exposición. 

 

Y propone que se realice los sábados preferentemente de 9.00 a 12:00 am y que la presentación 

del mes de Diciembre se realice el sábado de 11:00 am a 13:00 hrs debido a las diferentes 

actividades que tienen planeadas. 

 

Posteriormente comenta que el Lic. Jorge Vásquez Director de la Casa de la Juventud le pidió una 

disculpa por la desorganización presenciada en el primer módulo de la presentación del 

anteproyecto, reiterando el apoyo para las próximas presentaciones de manera más amplia y 

situándose a disposición del Consejo en la fecha que se designe por los mismos. Indica que de 

igual manera, el Lic. Jorge Vásquez le sugirió que los Consejeros invitaran a más personas 

especializadas en la disciplina de Deporte, por último, señala que en cuanto a las fechas para la 

presentación del anteproyecto no tiene ningún inconveniente. 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.-Sugiere que se realice una invitación a todos los Consejeros y en 

especial a la Lic. Mónica Hael Suárez dedicada a la atención de niños y jóvenes con desordenes 

neurológicos, quien además, propuso el centro pedagógico Anáhuac ubicado en la 16 calle de 

Septiembre # 5214. 

 

Subsiguientemente manifiesta que cuenta con espacios como la Casa de la Cultura, Juventud y 

el Centro Psicopedagógico Anáhuac, e indica que otros de los lugares factibles serian: el espacio 

cultural del Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera y el Benemérito Instituto Normal del Estado, 

enseguida menciona que en relación a las dos fechas, serian: lo propuesto por el Mtro. José 

Ignacio Silva y Espinosa el día 11 de Diciembre o realizarlo una semana antes del 12 de Diciembre 

que podría ser el día 4 de diciembre. 
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José Ignacio Silva y Espinosa.- Comenta que el 4 de Diciembre es una fecha que ya esta 

ocupada para la realización del convivio y la misa por la tarde para el Lic. Francisco Gómez Valle 

en la Casa de la Juventud, el cual se comprometió a proporcionar el espacio y las sillas. L.E.F. 

Hugo Ramírez Hernández.- Expresa que seria factible utilizar el día 4 de Diciembre para realizar la 

presentación por la mañana de 9.00 a 12:00 am y en la tarde tener el convivio. 

 

Liliana Aurora Hernández Andrade.- Menciona el interés que tiene para la realización del 

anteproyecto pero señala que en ocasiones le es difícil asistir a las reuniones por las distintas 

actividades que realizan, y propone que sea después de las 12:00 hrs. 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Toma la palabra y pide a los Consejeros que manifiesten su 

votación, llegando al acuerdo unánime de que se realice el día 4 de Diciembre a las 11:00 am y el 

día 13 de Noviembre de 11:30 am a 14:00 pm. 

 

Enseguida menciona que la capacitación y el manejo de los niños y jóvenes con desórdenes, son 

un poco complicados, por lo que señala que tratará de implementarse el programa en 3 meses 

ya que es muy difícil, entender e integrarlos a las actividades que tienen programadas, por lo que 

trataran de dar un plus para estas personas, solicitando que todos lo focalicen de está manera. 

Petra Blanca Cortes.- Pregunta si seria posible invitar a personas con Trastorno por Déficit de 

Atención e Hiperactividad (TDAH), en el taller que será impartido por L.E.F. Hugo Ramírez 

Hernández. L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Responde que esta en toda la disposición de recibir a 

toda clase de personas interesadas en el tema. José Ignacio Silva y Espinosa.- Expresa que 

Instituciones como la BUAP deberían invitarse así como a alumnos y profesores de la Licenciatura 

de Cultura Física. 

 

ASUNTOS GENERALES 

Se pasa al punto cinco del orden del día: Informe de la reunión con el Mtro. Mario Iglesias, 

suplente del Lic. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal electo. 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Comenta que asistió como representante de este Consejo a la 

mencionada reunión, con el fin de presentar a la nueva administración los trabajos que se están 

realizando cada uno de los Consejos Ciudadanos, indicando que en el caso del Consejo 

Ciudadano del Deporte se mencionaron los tres puntos que se han trabajado (Techado de la 

canchas, creación de la alberca semiolímpica Municipal y el tratamiento a personas con Trastorno 

por Déficit de Atención e Hiperactividad). 

 

Posteriormente expresa que la mayoría de los Presidentes de los Consejos solicitaron al Mtro. Mario 

Iglesias que se analice a las personas que trabajan en conjunto con los diferentes Consejos, para 

que estas sean lo suficientemente capaces de realizar un buen trabajo, y hacer saber a los 

Consejos Ciudadanos los programas con los que cuenta el Ayuntamiento, así los Consejeros 

tendrán la posibilidad de aportar ideas, tomando en cuenta a las personas en las diferentes 

Colonias y juntas auxiliares. 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Menciona que un punto muy importante es como se infiltra  la 

activación física en el Gobierno Municipal,  indicando que en realidad el Gobierno Municipal y el 

Gobierno Estatal tienen deficiencia en el aspecto del Deporte y la Activación Física, no 

concretando las actividades educativas. Posteriormente invita a los Consejeros a dar alternativas 

de solución en el Deporte, e indica que el Joven medico Gibran Miguel Melchor Sol quiere 

integrarse al Consejo para apoyo del anteproyecto. 
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José Ignacio Silva y Espinosa.-Menciona que el Dr. Gibran Miguel Melchor se acerco a el con el 

interés de integrarse al trabajo que esta realizando en los colegios, teniendo como interés entrenar 

equipos de Vóleibol. L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Pregunta a los Consejeros si es factible 

extender un diploma de reconocimiento de parte del Consejo del Deporte firmado por el Ing. Fco. 

Sánchez Díaz de Rivera, para el Mtro. Gómez dando a conocer que la ciudadanía poblana del 

Municipio le reconoce su trabajo. 

  

A continuación pregunta al Mtro. Abraham Landeta Cruz si ha estado en contacto con la Lic. 

Diana a lo que contesta que estaba trabajando en la casa de la juventud pero últimamente no 

ha asistido. Enseguida sugiere que en la próxima sesión se le pueda hacer entrega del 

reconocimiento al Mtro. Gómez en el Consejo o en el evento del mes de Noviembre entregando 

el diploma por parte del Consejo. 

 

Lic. Georgina Fernández García.- Indica que la idea inicial era entregar el reconocimiento en el 

torneo del Bicentenario del 20 de Noviembre. L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Señala que las 

autoridades pertinentes le darían un reconocimiento el 4 de Diciembre y recibirá otro por parte de 

los Consejos Ciudadanos en una sesión del Consejo Ciudadano del Deporte.    

 

José Ignacio Silva y Espinosa.- Expresa que el reconocimiento se llevaría a cabo el día 8 de 

noviembre en la sesión programada del consejo, y la entrega del siguiente reconocimiento se 

efectuaría el 4 de diciembre. 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Posteriormente señala que quedaran las fechas antes 

mencionadas a si como el taller que se implementará el 13 de Noviembre 2010. 

Agradece la atención prestada e invita a los Consejeros a participar en la próxima sesión. 

ACUERDOS 

 

1. Se convocará a la próxima sesión de consejo el día 18 de Noviembre del 2010 en la Sala 

de Juntas de la Tesorería Municipal, calle 2 Pte. 107 (2do. Piso) Col. Centro.  


